

Laudatio zur Auszeichnung des 9. Österreichischen Primärversorgungskongresses
„Nachhaltige Primärversorgung: wesentliche Aspekte, Herausforderungen und Chancen für die Zukunft“

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Festgäste,

es ist mir eine große Ehre anzukündigen, dass im Rahmen dieser feierlichen Award Ceremony ein Kongress ausgezeichnet wird, der nicht nur durch seine fachliche Qualität, sondern besonders durch seine große gesellschaftliche Relevanz Maßstäbe gesetzt hat: der 9. Österreichische Primärversorgungskongress, der im Herbst 2024 an der Medizinischen Universität Graz stattgefunden hat.

Veranstaltet wurde dieser jährlich stattfindende zukunftsweisende Kongress vom Institut für Allgemeinmedizin und evidenzbasierte Versorgungsforschung (IAMEV) unter der Leitung von Univ.-Prof.in Dr.in Andrea Siebenhofer-Kroitzsch und ihrem engagierten Team.

Unter dem Motto *„Nachhaltige Primärversorgung: wesentliche Aspekte, Herausforderungen und Chancen für die Zukunft“* kamen rund 300 Teilnehmer*innen, vorwiegend aus dem gesamten Bundesgebiet, in Graz zusammen. Der Kongress bot eine Bühne für interprofessionellen Austausch zwischen Medizin, Pflege, Gesundheitswissenschaft, Public Health und Politik - stets mit Blick auf praxisnahe, evidenzbasierte und gesellschaftlich relevante Lösungen.

Was diesen Kongress besonders macht, ist sein klarer Fokus auf Nachhaltigkeit - nicht als Modewort, sondern als strukturgebendes Prinzip. Diskutiert wurden dabei die vier zentralen Dimensionen: Ökonomie, Ökologie, Soziales und Gesundheit - und wie diese in ein zukunftsfähiges Versorgungssystem integriert werden können.

Auch für die Stadt Graz war der Kongress ein Gewinn: Als Wissenschafts- und Gesundheitsstandort konnte sie sich einmal mehr als Gastgeberin von Innovationskraft und fachlicher Exzellenz präsentieren.

Dass der 9. Kongress nun in dieser Form ausgezeichnet wird, ist nicht nur eine verdiente Anerkennung für eine hervorragend organisierte Veranstaltung, sondern auch für die langfristige Wirksamkeit dieses Formats - das im Herbst 2025 bereits zum zehnten Mal stattfinden wird, dann unter dem Motto *„Digitale Transformation in der Primärversorgung“*.

Im Namen der Jury gratuliere ich herzlich zu dieser Auszeichnung. Sie würdigt ein herausragendes Beispiel dafür, wie Wissenschaft, Praxis und Gesellschaft gemeinsam die Zukunft der Primärversorgung gestalten können.

Herzlichen Glückwunsch!